

Improvisation zu Gast im Klassenzimmer 2022

Schulbesuche zwischen Oktober und Dezember 2022

Bewerbungsschluss am 15. Juni 2022

Liebe Musik- und Neigungslehrer:innen,
Liebe Schulleiter:innen,
Sehr geehrte Damen und Herren,

Ob im Generalbass-Spiel des Barock, in experimenteller zeitgenössischer Musik, im liturgischen Orgelspiel oder in den vielseitigen Ausprägungen des Jazz – als bedeutender Teil des Musikerlebens findet sich die Improvisation in allen Epochen der Musikgeschichte und bald auch in niedersächsischen Klassenzimmern.

Im Rahmen von „Improvisation zu Gast im Klassenzimmer“ sollen Schüler:innen und gerne auch ihre Lehrer:innen dazu ermutigt werden, neugierig und offen an das Improvisieren heranzugehen und dieses in den eigenen Musikunterricht und das eigene Musizieren zu integrieren. Die Improvisation schafft spielerische Zugänge zur eigenen Kreativität und Ausdruckskraft, deren frühe Förderung wir initiieren wollen.

Schulbesuche: Zwischen dem 4. und 14. Oktober (vor den Herbstferien) sowie zwischen dem 1. November und 9. Dezember 2022 finden über 60 Besuche in Schulen aller Schulformen und Klassen ab dem 3. Jahrgang bis Klasse 13 in ganz Niedersachsen statt. Für einen dieser kostenfreien Besuche können Sie sich mit ihrer Schule bewerben.

Ablauf der Besuche: Zu Gast ins Klassenzimmer kommen ein oder zwei Musiker:innen für eine Doppel-Stunde/90 Minuten. Der Besuch richtet sich an eine bis zwei Klassen einer Schule aus einem (benachbarten) Jahrgang.

Wer sind die Gäste?: 12 Einzelkünstler:innen bzw. Duos aus unterschiedlichen Genres mit diversen Instrumenten und Konzepten. Eine kleine Übersicht der Gäste für einen ersten Eindruck finden Sie hier: <https://musikland-niedersachsen.de/musikvermittlung/zu-gast-im-klassenzimmer/improvisation-zu-gast/>

Die Auswahl der Musiker:innen für die jeweilige Schule trifft Musikland Niedersachsen unter anderem auch aus logistischen Gründen um die Fahrtzeiten und Entfernungen zwischen dem Wohnort der Gäste und der Schule auf max. 70 Minuten pro Strecke zu begrenzen.

Kostenfreies Unterrichtsmaterial: Ab Beginn des Schuljahres 2022/23 steht zur Vor- und Nachbereitung der Schulbesuche eine umfangreiche thematische Materialsammlung kostenlos zum Download zur Verfügung.

Vorbereitender Workshop: Am Dienstag, 6. September 2022 von 14:00 bis 17:30 Uhr bieten wir den beteiligten Lehrkräften kostenfrei einen Workshop in Hannover (in der Hochschule für Musik, Theater und Medien, Neues Haus 1, 30175 Hannover) zur Vorbereitung der Schulbesuche an. Bitte halten Sie sich diesen Termin jetzt schon vorsorglich frei.

Bewerbung: Allgemeinbildende Schulen aus Niedersachsen können sich mit einem **Bewerbungsformular bis zum 15. Juni 2022** für einen solchen Schulbesuch bewerben. Das Bewerbungsformular finden Sie hier: <https://musikland-niedersachsen.de/musikvermittlung/zu-gast-im-klassenzimmer/improvisation-zu-gast/>

Organisatorisches: Die Teilnahme am **Programm ist für die Schulen kostenfrei**. Die Zu- und Absagen erfolgen bis Anfang Juli, noch vor den Sommerferien. Direkt nach dem vorbereitenden Workshop am 6.9.22 folgt dann die Terminplanung über unsere Koordinatorin. Wir fragen Sie seitens der Schule nach möglichen Tagen für den Besuch in den Zeiträumen 4.-14.10 und 1.11.-19.12.22 und koordinieren die Termine in Abstimmung mit den Musiker:innen. Vor dem Besuch nehmen Sie selbst noch Kontakt zu den Gästen auf um den Besuch abzusprechen: Was erwartet die Gäste, was wird inhaltlich vorbereitet, wie sind die räumlichen Voraussetzungen, Erreichbarkeit am Besuchstag etc.

Voraussetzungen für eine Bewerbung:

- Sie bewerben sich mit 1-2 Klassen (ab Klasse 3) Ihrer Schule aus einem oder einem benachbarten Jahrgang. Die genauen Klassen müssen Sie bei der Bewerbung noch nicht angeben, dies fragen wir zu Beginn des neuen Schuljahres ab.
- Jede der beteiligten Klassen muss durchgehend von einer Lehrkraft begleitet werden. Die Gäste sind nicht allein mit einer Klasse (Aufsichtspflicht etc.). Die begleitende Lehrkraft muss kein/e Fachlehrer/in Musik sein.
- Sie stellen seitens der Schule einen geeigneten Raum zur Verfügung: dieser muss groß genug ist für die beteiligten Klassen und die Gäste. Noch ist nicht absehbar welche Abstände im Winter 2022 ggf. wieder vorgeschrieben sein werden, daher muss der Raum bei der Bewerbung noch nicht genannt werden.
- Mind. eine der beteiligten Lehrkräfte nimmt am vorbereitenden Workshop am 6.9.22 teil.

Bei Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung
Mit besten Grüßen

Anne Benjes

Referat für Musikvermittlung
Landesmusikakademie und Musikland Niedersachsen gGmbH
Tel.: 0511-642 792 02
benjes@musikland-niedersachsen.de

"Improvisation zu Gast im Klassenzimmer 2022" ist ein Programm der Landesmusikakademie und Musikland Niedersachsen gGmbH und findet in Kooperation mit der Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover statt - gefördert durch das Aktionsprogramm HAUPTSACHE:MUSIK des Niedersächsischen Kultusministeriums, die Klosterkammer Hannover und die Dr. Hildegard Schnetkamp Stiftung.